
    我国中医领域的一级学科包括中医学、中西医结合学、中药学。

虽然中国针灸学会是国家一级学会，但针灸学作为我国为数不多拥
有国际话语权、处于领先地位并有望取得原始创新突破的学科领域

之一，目前尚属于中医学的二级学科。
建议教育部尽快将针灸学提升为一级学科，以满足针灸学科建

设、人才培养及贡献“健康中国”建设事业的需求。可以由教育部牵头
推动组织“我主人随”的国际针灸大科学计划，保持我国作为针灸发

源地、针灸教育与研究大国的主导和领跑地位。进一步加强对针灸国

际国内标准研制的支持力度，加大对针灸国际交流和国际人才培养
的投入力度，维护我国在针灸领域的国际人才队伍和“话语权”。

    “各位网友大家好，我现在位于
天安门广场，为你们带来报道。 ”昨
天下午，一位高鼻子、蓝眼睛的外国
记者用一口标准的普通话做着全国
政协十三届二次会议的开幕直播。站
在人民大会堂前的国徽下，一阵春风
吹来， 广场上的五星红旗随风飘扬，

来自各行各业的全国政协委员们，肩
负着全国各界群众的期待与重托齐
聚北京，共赴这一春天的盛会。

从去年 8月开始，政协委员们
协商议政有了一个新的渠道， 就是
网络议政，大家拿起手机，登录专门
的 App，就可以建言献策。 据全国
政协十三届二次会议大会新闻发言
人郭卫民介绍，自开通以来，在移动
履职平台上一共进行了 16次群组
的讨论，1400余名委员参加，发言
4000多次。 今年两会期间，全国政
协将开通一个主题讨论群， 围绕着
全国政协常委会工作报告和提案工
作情况的报告，大家开展讨论。

全国政协十三届二次会议开
幕， 也意味着今年的两会拉开了帷
幕。全国两会既是共商国是的盛会，

也是积极回应民意的重要平台。 每
年的两会上， 不仅可以聆听到权威
声音，更是可以感受真招、实招、硬
招。昨天下午，全国政协十三届二次

会议开幕会后，人民大会堂北大厅，

开启了今年两会的首场 “部长通
道”。生态环境部部长李干杰的一句
话令人印象深刻： 以实在的成效取
信于民。

2018年全国两会期间，有 30

位列席全国两会的部门负责人驻足
发声。面对百姓期盼，他们发出的一

句句庄严承诺言犹在耳。 像国家税
务总局局长王军表示，“我们将用百
分之百的努力，把党中央、国务院的
减税‘大礼包’不折不扣地送到每家
每户每一人手中”。

对于许多人来说，2018 年的
个税“起征点”调整带来的影响是非
常大的。从去年 10月 1日起，个税

“起征点” 从每月 3500 元上调至
5000元。 2019年 1月 1日起，6

项专项附加扣除给纳税人带来更大
减税。据统计，通过实施了包括降低
增值税税率水平、 扩大小微企业税
收优惠范围等多项减税降费政策，

全年为企业和个人减负 1.3 万亿
元以上。

孩子下午三点半放学了， 谁去
接？谁来管？教育部部长陈宝生去年
在“部长通道”上也给予了回复。 去
年 8 月，国务院办公厅发布了《关
于规范校外培训机构发展的意见》，

这是第一个国家层面规范校外培训
机构发展的系统性文件， 其中明确
规定“做好课后服务，要完善课后服
务政策，普遍建立弹性离校制度”。

从记者追部长、堵部长，到部长
自己来。社会公众关切的诸多问题，

在“部长通道”上都可以得到相关部
门负责人的明确回应。运行几年来，

来到“部长通道”的部长越来越多，

部长们积极回应民意关切， 传递权
威声音， 并且已经成为传递政府信
息的重要桥梁。会上看承诺，会后有
落实；“部长通道” 上的承诺在会后
的推动， 让老百姓有了切切实实的
获得感。

从“部长通道”到“代表通道”

“委员通道”， 全国两会已经成为感
受新时代发展脉动的一个窗口，更
是彰显了中国的自信与开放。

一年一度的两会， 承载着人民
群众对美好生活的向往， 更承担着
推动经济社会持续健康发展的重要
使命。新时代是奋斗者的时代。追梦
新时代，踏上改革开放的新征程。让
我们把共识化作行动， 用信心指导
实干， 以优异成绩庆祝中华人民共
和国成立七十周年。
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构建长三角一体化产业新地图

重视“一带一路”复合型法律人才

完善家政服务人员健康管理体系

应尽快出台“药师法”

将针灸学提升为一级学科
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    在长三角一体化发展的国家战略指引下，构建具有全球影响

力及竞争力的世界级城市群必然加速。
建议用产业地图的方式统筹长三角城市群产业发展规划，实

现城市产业协同发展，增强经济发展总体竞争力。纵观世界级城市
群，各个城市经济层面深度整合，特别是产业层面的统筹规划与协

同分工，以实现城市群在经济、产业、市场一体化中的共赢。还应在
国家层面，明确各地政府在引领产业转型升级中的规划与分工，构

建以产业为核心、以科技为驱动、以创新为理念，统筹长三角各城

市经济信息、土地信息、交通信息、要素信息等的动态可视化“长三
角产业地图”，以“小切口大突破”的方式助力长三角一体化建设。

通过明确“一个方向”、搭建“一个平台”、形成“一种机制”三大举措
最大化实现产业要素的优化配置及利用效率。

    “一带一路”沿线国家和地区经济、政治、社会、文化和法律制

度各不相同，地缘政治复杂，使得各项投资和贸易风险扩大。化解
这些风险的最好手段就是法律，而这就要求有优质的法律服务，要

有卓越的法律人才。
建议国家和地方教育部门与政法部门对全国范围内培养一带

一路涉及的多语种法律人才单位开展调研，设立相关基地建设项
目，加以重点支持；建立涉外法律服务的语种数据库，有针对性地

加强某些稀缺语种法律人才的培养；建立并完善全国和地方范围

内的“一带一路法律服务行动方案”，纳入涉及一带一路沿线国法
律服务的多语种法律人才，特别是小语种法律人才培养特色单位

或者项目。

    随着老龄化社会的到来，老旧住宅加装电梯已引起政府及社

会各界的高度关注和重视。

建议加强顶层设计，在充分调研房屋竣工时间、建筑结构、房
屋使用现状等基础上，制定改造推进计划。另外，要明确老旧住宅

电梯加装的主导意见。老旧住宅加装电梯，除了居民自愿外，建设
和房屋主管部门应结合房屋的建筑层数、居住对象等明确主导意

见。建议对 5层及以上的房屋或楼面高度距室外设计地坪超过 12

米的房屋，房屋主管部门应在征求小区意见基础上制定加装电梯

计划；对于 5层以下房屋，若小区 60岁以上住户比例超过 20%，也
应将电梯加装列入计划。

    随着我国社会经济的持续健康发展，加之家庭小型化、人口老龄

化、生活现代化、家务劳动社会化的格局形成，特别是人口老龄和二
胎家庭的增多，家政服务已成为刚性需求。但是，针对家政服务行业

从业人员的健康准入资质的要求仍不够专业且不具备强制力。且尚

未按家政人员岗位分类，建立科学的管理体系，同时缺乏信息化、统
一的监管服务。

建议各地公共卫生保障机构尽快结合本地区实际，制定家政人
员的健康准入标准，重点聚焦影响城市与社会公共卫生安全的传染

性疾病的筛查，并将家政服务从业人员行业准入的健康资质纳入立
法计划，加强对从业人员健康状况的动态监管。

    目前，我国居民不合理用药问题普遍存在，涉药安全事件屡有发

生，与人民日益增长的美好生活需要形成了尖锐的矛盾。但是，我国现
行药师法律规范仅停留在部门规章的层面，药师的责、权、利缺少法律

的明确界定，药师作用难以完全发挥，我国药师立法工作迫在眉睫。
建议尽快制定并颁布《中华人民共和国药师法》，制定统一的药

师制度和准入标准，明确药师的法律地位和责任、权利、义务。同时，
优化药师队伍配置结构，实现城乡之间、区域之间、各类医疗机构之

间药师人才配置的基本公平。通过立法统一药学服务规范和标准，不

断提高药师的服务水平和质量，满足人民群众多层次、多样化的药学
服务需求。
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